

LA DECLARACION MINISTERIAL

EL CANTO DEL CISNE

Por fin apareció la tan anunciada declaración de programa del Gobierno. El señor conde de Romanones ve cercano el fin de su vida ministerial. Comprende que no puede luchar en las Cortes, donde su voz sería bien pronto apagada por la más sonora y entonada de cada día por la más sonora y entonada de cada día por la más sonora y entonada de cada día...

LA CUESTION DE TURQUIA

EL TEXTO OFICIAL DE LA NOTA DE ROMPIAMIENTO

Se aquí el texto de la comunicación que Sawoff, el generalísimo de las tropas búlgaras, ha dirigido al gran visir anunciando el próximo comienzo de las hostilidades. 'Tengo el honor de informar a V. E. de que habiendo quedado rotas las negociaciones para la paz, que eran seguidas en Londres, denuncio el armisticio, y cumpliendo lo prescrito en el art. 4.º del protocolo del mismo, le aviso que dentro de cuatro días, ó sea el lunes próximo, á las siete de la tarde, serán reanudadas las hostilidades. El generalísimo del Ejército búlgaro, Sawoff. A S. E. el gran visir de Turquía, Mahmut Chekhet Pachá. El gran visir ha acusado recibo de esta comunicación y la ha transmitido en copia y en extracto á las tropas de Chatalja y á los valles ó gobernadores de las provincias por conducto del Ministerio del Interior. Añade la circular del gran visir que en vista de que las potencias la han dejado sola, Turquía luchará hasta su completo aniquilamiento, porque no puede hacer más concesiones y quiere sucumbir con honra. De Andrinópolis. PARÍS 31. 10. De Sofía comunican al Matin que reina gran agitación entre la población civil de Andrinópolis. La guarnición pide también se capitule, y varios jefes han sido asesinados por oponerse á tal petición. Todos los habitantes están convencidos de la imposibilidad de resistir. Lo que más angustia á cuantos encierran los muros de la ciudad es la carencia de víveres, que muy pronto será absoluta. A Chatalja. El 'Hamidich'. CONSTANTINOPLA 31. El generalísimo Izzet Pachá marchó á Chatalja, donde ha enviado cantidades considerables de municiones. Dice el Sebah que el crucero Hamidich salió del Canal de Suez y echó á pique tres navíos griegos al Norte de la isla Stampalia, averiando á otro, que tuvo que echarse á la costa. Las islas del Egeo. CONSTANTINOPLA 31. El diario Joven Turco, afirma que la posesión de las islas del Archipiélago es más importante para Turquía que la propia Andrinópolis, la cual puede rendirse; pero que respecto á la cesión de las islas no puede haber discusión alguna. Las potencias. LONDRES 31. Créese que las potencias no se hallan dispuestas á emplear su acción enérgica en favor de la paz, queriendo más bien que el conflicto se neutralice. Los embajadores de las grandes potencias se hallan citados para reunirse mañana en el domicilio de Sir Edward Grey. Los aviadores de Austria-Hungría. BELGRADO 31. El periódico Justicia ha recibido de Viena un telegrama, anunciando que todos los aviadores austro-húngaros han recibido orden de salir para la frontera Sur de la Monarquía. La cuestión rumana. SOFIA 31. Ahora resulta, según se dice, que las negociaciones con Rumania van de mal en peor, á causa de las exigencias de ésta. La opinión general es que Rumania debe aceptar la proposición que hizo en Londres Danef.

Acción Social Católica

Ayer ha llegado á Madrid, de regreso de su viaje á Villafraanca del Bierzo, el ilustre é incansable propagandista D. Gerardo Requejo Velasco. Después del hermoso discurso que en el Círculo Católico de aquel pueblo pronunció con motivo del aniversario de la fundación, obsequiándole con un espléndido banquete, en el que reinó la más franca cordialidad y el más ardiente entusiasmo. A la estación de Villafraanca acudió á despedirle á Sr. Requejo una multitud numerosa, acompañándole después muchas personas hasta la estación de Toral de los Vados, donde se dieron clamorosas vivas á la Acción Social Católica y á la Asociación Católica de Jóvenes Propagandistas. El Sr. Requejo viene agradecidísimo á las atenciones y singulares muestras de afecto que le dispensaron los vecinos de Villafraanca, y muy en particular los señores del Círculo Católico, y nos ruega que desde estas columnas le demos á todos los gracias en su nombre, lo que hacemos muy gustosos.

La Reina Doña Victoria

La presidencia del Consejo de ministros publica en la Gaceta de ayer las siguientes comunicaciones: 'El jefe superior de Palacio me dice con esta fecha lo que sigue: 'Excmo. Sr.: El decano de los médicos de cámara, en comunicación de este día, me dice lo siguiente: 'Tengo el honor de participar á V. E. que con fecha de hoy, el excelentísimo señor conde de San Diego, me dice: 'El médico de cámara que suscribe tiene el honor de participar á V. E. que Su Majestad la Reina (q. D. g.) se encuentra en el quinto mes de un embarazo completamente normal. 'Lo que de orden de S. M. el Rey (que Dios guarde) me complace en participar á V. E. para su inteligencia y efectos correspondientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio, 30 de Enero de 1913.—El jefe superior de Palacio, el marqués de la Torreclilla. 'Señor presidente del Consejo de ministros.

Los Tradicionalistas

Ayer tarde, á las tres, terminó la reunión de la Junta nacional jaimista, de la que se facilitó á la Prensa la siguiente nota oficial: 'Remitida ayer toda la tarde y hoy por la mañana la Junta superior jaimista en el palacio y bajo la dirección del jefe delegado, señor marqués de Cerralbo, después de deliberar detenidamente sobre los asuntos sometidos á su examen, aparte de las instrucciones privadas, se llegó á las siguientes conclusiones principales: Organización. En la organización se seguirá el criterio de que el jefe superior nombre al inmediato superior, y éste á la Junta que deba presidir, sometiendo los nombramientos á la aprobación de aquél. En las reclamaciones ó comunicaciones que se produzcan, se procederá en orden ascendente, tramitándose acompañadas del debido informe del jefe superior al inmediato superior, y así sucesivamente, hasta el último término, si el asunto lo requiere. La Junta da un voto de confianza al señor jefe delegado, para el nombramiento de un secretario para cada sección, con residencia en Madrid, sin voto en la misma, quien servirá de auxiliar en el despacho de los asuntos propios de las distintas secciones. Dada la diversidad de costumbres y manera de ser de las diferentes regiones, cada jefe regional propondrá un plan de organización para la región respectiva, que se someterá á la aprobación del señor jefe delegado. Requetés. Continuarán los Círculos, Juventudes y Requetés sujetos á las autoridades del partido, y se encargará á los señores jefes regionales la formación de las necesarias estancias para conocer las fuerzas con que se cuenta en las diferentes localidades. Tesoro. Se autoriza á los señores jefes regionales para que en sus respectivas regiones fomenten por todos los medios que crean convenientes, el Tesoro Nacional de la Tradición, dando cuenta periódicamente de sus trabajos y del éxito de los mismos á la Comisión especial, y ésta al jefe delegado. Elecciones. Después de acordarse luchar en todos los distritos que sea posible, se conviene en llevar á la Prensa y al Parlamento la idea de la representación proporcional, y respecto de la designación de candidatos, se hará á propuesta de los distritos por los jefes respectivos locales, provinciales y regionales, según la índole de la elección. Acción social. Se procurará por todos los medios desarrollar la acción social en beneficio de las clases trabajadoras. Prensa. Para evitar discrepancias en la dirección política de la Prensa tradicionalista, la Comisión, de acuerdo con el jefe delegado, transmitirá instrucciones á los jefes regionales para que éstos las den á conocer y hagan cumplir, á nuestros periódicos. Defensa jurídica. La Junta procurará asesorarse de los letrados que crea conveniente para la defensa de los jaimistas perseguidos. Defensa del Clero. La Junta procurará, por todos los medios posibles, vindicar el honor del Clero y de los Orduenes religiosos.

VIAJE REGIO

Don Alfonso en Burdeos EL DOCTOR MOORE

FOR TELEGRAMA SAN SEBASTIÁN 31. 13.45. Con dirección á Burdeos ha pasado por esta estación en el subexpreso S. M. el Rey, á quien acompañaban los señores conde del Grove y Quiñones de León. En el andén esperaban al Soberano todas las autoridades locales, los senadores señores Pizarren y conde de Trujillo, el Sr. Merry del Val, el conde de Montornés, el marqués de Villamayor, una Comisión de diputados provinciales, otra del Club Náutico y algunas distinguidas personalidades. Don Alfonso descendió del tren regio y pasó por la estación, saludando á los que le esperaban y sosteniendo con el alcalde y con el gobernador militar una conversación, tratando del asunto de la cesión al Municipio del castillo de la Mota. El gobernador civil acompañó al Monarca hasta la frontera. Créese que S. M. volverá á pasar el domingo en su viaje de regreso á Madrid. En Hendaya. SAN SEBASTIÁN 31. 17.30. S. M. el Rey ha llegado con toda felicidad á Hendaya, donde fue recibido y cumplimentado por el cónsul de España, Sr. Rarero, y el comisario de Policía francesa, que continuará en el rápido hacia Burdeos. El gobernador de San Sebastián acompañó á Don Alfonso hasta Irún, donde lo despidió. Durante el trayecto el Rey se informó minuciosamente del asunto de los cuarteles y de otros asuntos de interés local. La llegada. BURDEOS 31. 20.20. En la estación fue recibido por el cónsul de España, por las autoridades francesas y por gran número de distinguidas personalidades. Don Alfonso ha visitado la Clínica del doctor Moore. También pasó por las calles de la población. S. M. el Rey de España llegó esta tarde á Burdeos, procedente de Hendaya. En el hotel Terminus, donde se le había preparado alojamiento, fué cumplimentado por el cónsul de España, el secretario general de la Prefectura del Girondo, el general Max Labrie, jefe del 48.º Cuerpo de Ejército, y el general Oudard. Don Alfonso conversó con todos ellos y luego subió á sus habitaciones, donde esperaba el doctor Moore. S. M. ha convidado á cenar esta noche á los generales Max Labrie y Oudard y al cónsul de España. El alcalde de Burdeos estuvo en el hotel Terminus, cumplimentando á S. M. Créese que mañana regresará á España.

EL PADRE ALVERÁ

FOR TELEGRAMA ALICANTE 31. 22. Esta mañana ha llegado á esta ciudad el reverendo padre Dom Alverá, General de los Salesianos. Obede su viaje al deseo de visitar el oratorio que existe en el pueblo de Campillo. En la estación han recibido al General de los Salesianos las autoridades civiles y eclesiásticas y numeroso público, que al descender del tren le tributó una calurosísima ovación. El reverendo Padre Dom Alverá visitó hoy las obras del oratorio de Alicante, que se están construyendo. En honor del virtuoso religioso se celebrarán dos veladas literarias. Marruecos. PARÍS 31. 10.15. Al Matin le telegrafian de Tánger que reina gran efervescencia entre las tribus del Noroeste del Imperio, y que los kabillos de las regiones de Alenjar y de Djebala preparan una acción común contra los españoles, en la cual se dice tomará parte activa el Raisuli. Parece ser—añade el telegrama—que las tribus del Sur de Tetuán se proponen también declararse en rebelión. Anuncia el Figaro que el general Lyautey saldrá hoy de París con dirección á Burdeos, donde embarcará para Casablanca. —Después de tres días de camamento, la columna Brulard ha destruido, por medio de la dinamita, la alcazaba de Anflus. Del edificio no queda ya más que un montón de piedras. Ahora proyecta Brulard seguir el escaramuzo con los diferentes núcleos á que la mechalla ha quedado reducida por virtud de su dispersión. Otro tanto se hará con las tribus rebeldes de aquel terreno. Brulard no negará el perdón á quienes lo soliciten; pero para concederlo impondrá durísimas condiciones, entre las cuales estará el pago de una fuerte suma y la entrega de todas las armas y municiones. Dicese que Anflus y Guelul han marchado hacia el Sur con un corto número de amigos leales. En el cantino de Tánger á Tetuán ha sido asesinado un israelita llamado Haza, dedicado al transporte entre ambas poblaciones desde hace mucho tiempo y que en este tráfico ha prestado importantes servicios, conduciendo grandes cantidades de valores y alhajas, además de otros muchísimos efectos. Los habitantes de Tánger y Tetuán tenían en Haza una confianza ilimitada, y le prodigaban grandes muestras de simpatía. Créese que la finalidad de los asesinos ha sido dificultar la comunicación entre ambas plazas. En Mogador se espera la llegada de un convoy con 85 heridos y 16 muertos en la toma de la alcazaba de Anflus.

Estados Unidos

FOR TELEGRAMA NUEVA YORK 31. En Pittsburg, los metalúrgicos, declarados en huelga, han sostenido una lucha con la Policía, que trató de impedirles el paso cuando iban por las calles céntricas en manifestación tumultuosa. Lucharon por 300 huelguistas con miembros de la tercera parte de policías, resultando dos de aquéllos muertos, y cinco huelguistas y 11 policías heridos. El Presidente Taft ha declarado, al pronunciar un discurso en el final de un banquete, que es una insensatez el proyecto que ha manifestado el partido democrata de conceder la independencia á Filipinas en un plazo máximo de ocho años. Criticó el proyecto de ley presentado á discusión con este fin. Cree que no se hallan maduras las Filipinas y que su autonomía, sería una rémora para el progreso de las naciones. Mister Clark que se hallaba presente, le contestó que la autonomía de Filipinas estaba comprendida en el programa político del Gobierno actual, y por esto debía cumplirse. DE MI CARTERA La hidalguía española. El Sr. Méndez Alanis merece un aplauso y un parabién, que hemos de ofrecerle todos los caballeros que se precian de serlo, todos los hombres, en una palabra, que afirman su sexo y no lo escarcean atropellando el pudor de las damas en plena vía pública, con el vocabulario soez y agardentoso de los prostíbulos. Muchos cronistas, en diversas ocasiones, hemos combatido enérgicamente esa gran vergüenza, pidiendo á las autoridades una mordaza ó un bozal, mejor dicho, para esa legión de ineducados, que, olvidando á sus madres, á sus hermanas y á sus esposas y poniendo un cartel de cobardía, escapan al oído, de las mujeres un propio hedonido ó aprovechan la ausencia de otro hombre que las acompaña para afrontarnos con determinado género de atrevimientos. El carácter español, tradicional y legendario se ceftuma, se diluye en un ambiente de degeneración triste y doloroso. Muere el romance á manos de un prosaísmo repugnante y de un materialismo brutal. Por eso desaparecen, no sólo los poetas, no sólo los guerreros, sino también los hidalgos que ofrecían á toda hora su vida por su honor y por su dama... A ese gentil hidalgo castellano, pronto á reñir batallas por una fe y por un ideal, bajo todos los cielos del planeta, ha sucedido el mozo cobardón y positivista, como de vicio y de inmundicia, pobre de alma y más pobre todavía de grandes ideas. Juventud es esta, no toda la juventud española, por fortuna, que vive en la sentina de sus pasiones raras y de su vanidad mental en íntimo consorcio con esa vejez libidinosa, que pone sobre sus canas y sus medales huecos el cómicó clarín de unas aventuras ridículas, más sonadas que reales... El epitafio de la galantería española lo ha escrito en prosa leguleya el señor jefe superior de Policía. ¿Quién lo había de decir! Los zagalones atrevidos y los viejos proceres, si esa disposición policiaca se cumple, no podrán, como hasta hoy hicieron, ofender impunemente á las mujeres honradas, persiguiéndolas, insultándolas, acorralándolas en la calle, en la plataforma del tranvía, á la puerta de los teatros y en todas partes. Bastará que una mujer, víctima de tales atropellos, requiera el auxilio de la autoridad, para que en el acto la autoridad detenga al estabillero de blusa ó de levita, que será multado sin previo juicio de faltas ni dilación alguna. Á los efectos de la prueba, se supondrá que la mujer siempre tiene razón. Y la multa impuesta á los cobardes ofensores de mujeres podrá llegar á equívocas pesetas. ¿Qué hace falta ahora? Pues, sencillamente, que esa excolante disposición se cumpla á rajataba y sin contemplaciones. Por lo menos, el Sr. Méndez Alanis sabe que tiene á un lado á toda la creación, y con ella, á todos los hombres que para la vida sólo necesitan un homenaje fervoroso de respetuosa admiración y una ofrenda de galantería. FERNANDO DE URQUIJO

BARCELONA

La Juventud conservadora UN BANQUETE

FOR TELEGRAMA BARCELONA 1. 1. El anunciado banquete de la Juventud conservadora, se ha celebrado esta noche. Los testeros del salón estaban ocupados por el retrato del Rey, orlado con la bandera española y el pendón de Castilla, y el escudo de España, sobre el que se apoyaba el retrato de Maura. Una orquesta interpretó la Marcha Real, que fué oída en pie por los asistentes, y durante la comida tocó aires regionales, á cuyos finales se vitoreaban las respectivas regiones. Brindaron los Sres. Milá y Camps que dijo que el Sr. Maura no tenía más méritos que las que le dejaron en su ropa las heridas recibidas por la Patria y por el Rey; el Sr. Nadal, que dijo que las Juventudes conservadoras se habían juramentado para derramar su sangre por el Rey si la revolución pretendía algún día entrar en Palacencia. El conde de Santa María de Pomés, en nombre del Comité de Defensa Social, elogió á las Juventudes conservadoras, y dijo que el Sr. Maura era el único en quien tenían cifradas sus esperanzas los españoles. El Sr. Cabana, de la Juventud de Madrid, entonó un himno á Maura, que le valió una gran ovación. Hablaron también los Sres. Selar y Casa Juana, Saso, Vidal y el presidente del Centro conservador. Después hicieron uso de la palabra un obrero, el concejal Garriga Coll y el presidente de la Juventud conservadora, D. Eusebio Díaz, quien echó en cara á los liberales sus deserciones políticas y su concomitancia con los revolucionarios, y el pago de muchas impuestas por los Tribunales con los fondos de la nación, con los cuales pagan también los bombos á los periódicos extranjeros, que en muchas ocasiones nos han denigrado. Terminó leyendo una carta del Sr. Maura, que dice: 'Propagad nuestras ideas, puras y serenas, y bienaventurados vosotros si, en medio de la confusión presente, alcanzáis nuevos y grandes éxitos en el proselitismo. No hay que decir que así lo espero, cuando tantas esperanzas patrióticas hace concebir el entusiasmo con que los jóvenes conservadores se disponen á defender la causa conservadora. Terminó el acto con vivas á España, al Rey, á Maura y á la Clera, mientras la orquesta tocaba la Marcha Real. El centro de flores que adornaba la mesa presidencial se envió en el rápido á la señora de Maura.

EN LA CÁMARA FRANCESA

SOBRE LA DIMISION DEL MINISTRO M. MILLERAND FOR TELEGRAMA PARÍS 31. En la Cámara de los diputados, y con motivo de la interpellación sobre la reintegración del teniente coronel Du Paty du Clam, el ex ministro de la Guerra Millerand dijo que para él tratábase únicamente de una cuestión de honor y la ejecución un contrato bilateral que tenía que respetar escrupulosamente. Añade Millerand que si presentó su dimisión fué porque su decisión fué interpretada por el partido como arma de guerra esgrimida contra compañeros de Gobierno, contra quienes desde hace un año no marchaba con perfectísimo acuerdo. (Grandes aplausos del centro y parte de la izquierda.) Messiny, predecesor de Millerand, que recibió la primera instancia de reintegración de Du Paty du Clam, explicó que se produjo algún tiempo una aguda tensión con Alemania, como otros muchos casos análogos. Messiny considera que dicha reintegración en tiempo de paz resultó imposible. (Aplausos de la izquierda.) El diputado Pantevi dice al Gobierno que conviene tranquilizar al partido republicano. Jaurés felicita al Gabinete Poincaré por haber estudiado su responsabilidad aceptando la dimisión de Millerand. Etienne, ministro de la Guerra, ha sido muy aplaudido de la extrema izquierda porque ha declarado que tomará medidas contra la actitud de cierto oficial superior que habiendo recibido favores excepcionales no vació en ultrajar desde el día siguiente al jefe del Ejército, añadiendo que nadie se atreverá á pedir carta de servicio á favor de Du Paty du Clam. (Grandes aplausos en los mismos bancos.) El Orden del día aprobando la declaración del Gobierno fué aprobada por 533 votos contra 3. (Aplausos de la izquierda.)

EN HONOR DE CAMPANOR

EL ALMA DE UN POETA Ayer se celebró en el teatro de la Princesa el homenaje al poeta D. Ramón de Campamor, organizado por el Centro Asturiano de Madrid. Con el teatro totalmente ocupado, produmando el elemento de la colonia asturiana, fué comienzo el acto, ocupado la presidencia en el escenario, donde se había colocado un busto de Campamor, el señor D. Alejandro Pidal, que tenía á su derecha al presidente del Centro Asturiano, Sr. Martínez Kleiser, y á su izquierda al vicepresidente, Sr. Prieto Pazos. El Sr. Prieto fué el primero en hacer uso de la palabra pronunciando un breve discurso. Dijo en él que, obligado por los ruegos y las influencias del Sr. Kleiser, se había comprometido á hablar, y que lo hacía para agradecer en nombre del Centro Asturiano su concurso á todos cuantos al acto se le unen que se celebraba contribuyendo, comenzando por los ilustres artistas D. Fernando y doña María, que galantemente habían cedido el teatro, siguiendo por D. Alejandro Pidal, que se dignó aceptar el homenaje, y terminando por la excelentísima señora marquesa de Argüelles, alma de la fiesta. Se mostró complacido de la presencia de las señoras en el teatro, que así honraban la memoria del poeta que tanto conoció á la mujer y que tan admirado fué de ellas, y termina entonando un himno á Asturias y rogando á todos que vivan estípidamente unidos, para bida y para prosperidad de la provincia querida. Doña María Guerrero dió lectura á continuación de una hermosa y sencilla dedicada á Asturias, original del Sr. Martínez Kleiser, y cuando los aplausos que á ella se dedicaban se extinguían, avanzó al proscenio D. Manuel Linares Rivas, que leyó un discurso muy bien dicho, muy bien escrito y bien pensado—si se exceptúa alguna frase, tal vez hijo de un descaído,—en el que trazó la semblanza de Campamor como hombre, relatando curiosas anécdotas del gran humorista, para terminar abominando de la envesada poesía que hace la juventud de hoy y entusiendo la sencilla poesía sentida por la juventud contemporánea del autor de las Delicias é invocando el espíritu de Campamor, á quien en nombre de todos quisiera saludar con un ¡Ave, poeta! Leyóse después una poesía titulada Gaiterina payarega, escrita en bable por Marcos del Tormiello, y tras de aplaudir á D. Fernando Díaz de Mendoza, que leyó como nadie la poesía de Campamor 'Los grandes hombres, tocó la vez de hablar á D. Alejandro Pidal, que emocionó al selecto auditorio con la lectura de un discurso maravilloso. En este momento SS. AA. Don Carlos y Doña María Luisa cumplieron el pulso regio. Examinó el Sr. Pidal en un extenso discurso, con su fluidez, de palabra peculiar y sus galanuras de estilo propios, toda la obra de Campamor, y sentó la afirmación de que D. Ramón no fué más que un poeta, y sólo un poeta. Analizó sus producciones en forma delicada y tuvo momentos de inspiración enorme, sobre todo al evocar las bellezas asturianas y la grandeza de aquel país, creyente, religioso, patriótico y progresivo, y cuando de la obra de Campamor, habló de Campamor tan sólo, hijo de un solo trazo lo que Campamor era. Contó el Sr. Pidal que habiéndose llevado á efecto la idea de regalar á Su Santidad León XIII un álbum conteniendo pensamientos de españoles, se invitó á Campamor á escribir uno, y Campamor escribió una humorada, pidiendo al Santo Padre que suprimiera el infierno. Dándose en mandar el álbum con aquella humorada de Campamor, que se considera inapropiada de todo, pero por fin se envió, y los versos de Campamor los leyó el Papa. ¡Ah, poeta, poeta! ¡Pud todo el comentario que Su Santidad hizo, comprendiendo al autor. Y, en efecto, Campamor escribió aquello sin ningún propósito; lo escribió porque sí, porque se le ocurrió en el momento, creyendo, como creía, siendo un hombre de fe robusta, de fe grande, hermosa... El Sr. Pidal lee á este propósito sentidas poesías del poeta asturiano, tan conocidas de todos, en las que pide ser remontado á las alturas donde mora Dios, y termina relatando cómo Campamor regaló á una dama asturiana, que le conserva como una reliquia regional. Los aplausos al Sr. Pidal fueron entusiastas y calorosísimos. Después se representó, por las señoras Rribin y Corrales y por los Sres. Villalobos y Carvajal, el pastiche cómico de los hermanos Quintanilla, Mañana de sol, y tras de oír al tenor del teatro Real, Sr. Paley, cantar algunas romanzas, que arrancaron grandes ovaciones, la Banda Municipal de Madrid interpretó magistralmente los Aires asturianos, del maestro Villa, con lo que terminó la velada, de la que todos cuantos tuvieron la suerte de asistir salieron altamente complacidos.

DE VALENCIA

FOR TELEGRAMA VALENCIA 31. 19.10. Ante el Tribunal Eclesiástico se procedió hoy á descubrir la tumba hallada en el edificio de ex convento de Capuchinos, encontrándose los restos del que fué Obispo de Teruel, excelentísimo Sr. D. Felipe Montoya Díez, que falleció el año de 1845. Todo estaba reducido á polvo, á excepción de los ornamentos. Los restos fueron trasladados á la Catedral. Los pasaderos y horneros. Los gremios de pasaderos y horneros han comunicado al alcalde que, en vista del aumento de precio en las harinas, se ven obligados á aumentar dos céntimos al precio de cada libra de pan. El alcalde les manifestó que expresen la sustentación del ministro, al que le dirigit un telegrama, pidiéndole la rebaja de las harinas. El descontento de la niña. El Tribunal, constituido por concejales, continúa recibiendo declaraciones á los empleados del cementerio, acerca del descontento de la niña.

EN LA CÁMARA FRANCESA

SOBRE LA DIMISION DEL MINISTRO M. MILLERAND

FOR TELEGRAMA PARÍS 31. En la Cámara de los diputados, y con motivo de la interpellación sobre la reintegración del teniente coronel Du Paty du Clam, el ex ministro de la Guerra Millerand dijo que para él tratábase únicamente de una cuestión de honor y la ejecución un contrato bilateral que tenía que respetar escrupulosamente. Añade Millerand que si presentó su dimisión fué porque su decisión fué interpretada por el partido como arma de guerra esgrimida contra compañeros de Gobierno, contra quienes desde hace un año no marchaba con perfectísimo acuerdo. (Grandes aplausos del centro y parte de la izquierda.) Messiny, predecesor de Millerand, que recibió la primera instancia de reintegración de Du Paty du Clam, explicó que se produjo algún tiempo una aguda tensión con Alemania, como otros muchos casos análogos. Messiny considera que dicha reintegración en tiempo de paz resultó imposible. (Aplausos de la izquierda.) El diputado Pantevi dice al Gobierno que conviene tranquilizar al partido republicano. Jaurés felicita al Gabinete Poincaré por haber estudiado su responsabilidad aceptando la dimisión de Millerand. Etienne, ministro de la Guerra, ha sido muy aplaudido de la extrema izquierda porque ha declarado que tomará medidas contra la actitud de cierto oficial superior que habiendo recibido favores excepcionales no vació en ultrajar desde el día siguiente al jefe del Ejército, añadiendo que nadie se atreverá á pedir carta de servicio á favor de Du Paty du Clam. (Grandes aplausos en los mismos bancos.) El Orden del día aprobando la declaración del Gobierno fué aprobada por 533 votos contra 3. (Aplausos de la izquierda.)

EN HONOR DE CAMPANOR

EL ALMA DE UN POETA Ayer se celebró en el teatro de la Princesa el homenaje al poeta D. Ramón de Campamor, organizado por el Centro Asturiano de Madrid. Con el teatro totalmente ocupado, produmando el elemento de la colonia asturiana, fué comienzo el acto, ocupado la presidencia en el escenario, donde se había colocado un busto de Campamor, el señor D. Alejandro Pidal, que tenía á su derecha al presidente del Centro Asturiano, Sr. Martínez Kleiser, y á su izquierda al vicepresidente, Sr. Prieto Pazos. El Sr. Prieto fué el primero en hacer uso de la palabra pronunciando un breve discurso. Dijo en él que, obligado por los ruegos y las influencias del Sr. Kleiser, se había comprometido á hablar, y que lo hacía para agradecer en nombre del Centro Asturiano su concurso á todos cuantos al acto se le unen que se celebraba contribuyendo, comenzando por los ilustres artistas D. Fernando y doña María, que galantemente habían cedido el teatro, siguiendo por D. Alejandro Pidal, que se dignó aceptar el homenaje, y terminando por la excelentísima señora marquesa de Argüelles, alma de la fiesta. Se mostró complacido de la presencia de las señoras en el teatro, que así honraban la memoria del poeta que tanto conoció á la mujer y que tan admirado fué de ellas, y termina entonando un himno á Asturias y rogando á todos que vivan estípidamente unidos, para bida y para prosperidad de la provincia querida. Doña María Guerrero dió lectura á continuación de una hermosa y sencilla dedicada á Asturias, original del Sr. Martínez Kleiser, y cuando los aplausos que á ella se dedicaban se extinguían, avanzó al proscenio D. Manuel Linares Rivas, que leyó un discurso muy bien dicho, muy bien escrito y bien pensado—si se exceptúa alguna frase, tal vez hijo de un descaído,—en el que trazó la semblanza de Campamor como hombre, relatando curiosas anécdotas del gran humorista, para terminar abominando de la envesada poesía que hace la juventud de hoy y entusiendo la sencilla poesía sentida por la juventud contemporánea del autor de las Delicias é invocando el espíritu de Campamor, á quien en nombre de todos quisiera saludar con un ¡Ave, poeta! Leyóse después una poesía titulada Gaiterina payarega, escrita en bable por Marcos del Tormiello, y tras de aplaudir á D. Fernando Díaz de Mendoza, que leyó como nadie la poesía de Campamor 'Los grandes hombres, tocó la vez de hablar á D. Alejandro Pidal, que emocionó al selecto auditorio con la lectura de un discurso maravilloso. En este momento SS. AA. Don Carlos y Doña María Luisa cumplieron el pulso regio. Examinó el Sr. Pidal en un extenso discurso, con su fluidez, de palabra peculiar y sus galanuras de estilo propios, toda la obra de Campamor, y sentó la afirmación de que D. Ramón no fué más que un poeta, y sólo un poeta. Analizó sus producciones en forma delicada y tuvo momentos de inspiración enorme, sobre todo al evocar las bellezas asturianas y la grandeza de aquel país, creyente, religioso, patriótico y progresivo, y cuando de la obra de Campamor, habló de Campamor tan sólo, hijo de un solo trazo lo que Campamor era. Contó el Sr. Pidal que habiéndose llevado á efecto la idea de regalar á Su Santidad León XIII un álbum conteniendo pensamientos de españoles, se invitó á Campamor á escribir uno, y Campamor escribió una humorada, pidiendo al Santo Padre que suprimiera el infierno. Dándose en mandar el álbum con aquella humorada de Campamor, que se considera inapropiada de todo, pero por fin se envió, y los versos de Campamor los leyó el Papa. ¡Ah, poeta, poeta! ¡Pud todo el comentario que Su Santidad hizo, comprendiendo al autor. Y, en efecto, Campamor escribió aquello sin ningún propósito; lo escribió porque sí, porque se le ocurrió en el momento, creyendo, como creía, siendo un hombre de fe robusta, de fe grande, hermosa... El Sr. Pidal lee á este propósito sentidas poesías del poeta asturiano, tan conocidas de todos, en las que pide ser remontado á las alturas donde mora Dios, y termina relatando cómo Campamor regaló á una dama asturiana, que le conserva como una reliquia regional. Los aplausos al Sr. Pidal fueron entusiastas y calorosísimos. Después se representó, por las señoras Rribin y Corrales y por los Sres. Villalobos y Carvajal, el pastiche cómico de los hermanos Quintanilla, Mañana de sol, y tras de oír al tenor del teatro Real, Sr. Paley, cantar algunas romanzas, que arrancaron grandes ovaciones, la Banda Municipal de Madrid interpretó magistralmente los Aires asturianos, del maestro Villa, con lo que terminó la velada, de la que todos cuantos tuvieron la suerte de asistir salieron altamente complacidos.

DE MI CARTERA

La hidalguía española. El Sr. Méndez Alanis merece un aplauso y un parabién, que hemos de ofrecerle todos los caballeros que se precian de serlo, todos los hombres, en una palabra, que afirman su sexo y no lo escarcean atropellando el pudor de las damas en plena vía pública, con el vocabulario soez y agardentoso de los prostíbulos. Muchos cronistas, en diversas ocasiones, hemos combatido enérgicamente esa gran vergüenza, pidiendo á las autoridades una mordaza ó un bozal, mejor dicho, para esa legión de ineducados, que, olvidando á sus madres, á sus hermanas y á sus esposas y poniendo un cartel de cobardía, escapan al oído, de las mujeres un propio hedonido ó aprovechan la ausencia de otro hombre que las acompaña para afrontarnos con determinado género de atrevimientos. El carácter español, tradicional y legendario se ceftuma, se diluye en un ambiente de degeneración triste y doloroso. Muere el romance á manos de un prosaísmo repugnante y de un materialismo brutal. Por eso desaparecen, no sólo los poetas, no sólo los guerreros, sino también los hidalgos que ofrecían á toda hora su vida por su honor y por su dama... A ese gentil hidalgo castellano, pronto á reñir batallas por una fe y por un ideal, bajo todos los cielos del planeta, ha sucedido el mozo cobardón y positivista, como de vicio y de inmundicia, pobre de alma y más pobre todavía de grandes ideas. Juventud es esta, no toda la juventud española, por fortuna, que vive en la sentina de sus pasiones raras y de su vanidad mental en íntimo consorcio con esa vejez libidinosa, que pone sobre sus canas y sus medales huecos el cómicó clarín de unas aventuras ridículas, más sonadas que reales... El epitafio de la galantería española lo ha escrito en prosa leguleya el señor jefe superior de Policía. ¿Quién lo había de decir! Los zagalones atrevidos y los viejos proceres, si esa disposición policiaca se cumple, no podrán, como hasta hoy hicieron, ofender impunemente á las mujeres honradas, persiguiéndolas, insultándolas, acorralándolas en la calle, en la plataforma del tranvía, á la puerta de los teatros y en todas partes. Bastará que una mujer, víctima de tales atropellos, requiera el auxilio de la autoridad, para que en el acto la autoridad detenga al estabillero de blusa ó de levita, que será multado sin previo juicio de faltas ni dilación alguna. Á los efectos de la prueba, se supondrá que la mujer siempre tiene razón. Y la multa impuesta á los cobardes ofensores de mujeres podrá llegar á equívocas pesetas. ¿Qué hace falta ahora? Pues, sencillamente, que esa excolante disposición se cumpla á rajataba y sin contemplaciones. Por lo menos, el Sr. Méndez Alanis sabe que tiene á un lado á toda la creación, y con ella, á todos los hombres que para la vida sólo necesitan un homenaje fervoroso de respetuosa admiración y una ofrenda de galantería. FERNANDO DE URQUIJO

DE VALENCIA

FOR TELEGRAMA VALENCIA 31. 19.10. Ante el Tribunal Eclesiástico se procedió hoy á descubrir la tumba hallada en el edificio de ex convento de Capuchinos, encontrándose los restos del que fué Obispo de Teruel, excelentísimo Sr. D. Felipe Montoya Díez, que falleció el año de 1845. Todo estaba reducido á polvo, á excepción de los ornamentos. Los restos fueron trasladados á la Catedral. Los pasaderos y horneros. Los gremios de pasaderos y horneros han comunicado al alcalde que, en vista del aumento de precio en las harinas, se ven obligados á aumentar dos céntimos al precio de cada libra de pan. El alcalde les manifestó que expresen la sustentación del ministro, al que le dirigit un telegrama, pidiéndole la rebaja de las harinas. El descontento de la niña. El Tribunal, constituido por concejales, continúa recibiendo declaraciones á los empleados del cementerio, acerca del descontento de la niña.

LA ACADEMIA DE ESPAÑA EN ROMA

¿Quién substituirá á Benlliure? Ya ha sido presentada por la Real Academia de Bellas Artes al señor ministro de Estado la terna de los artistas que obtuvieron mayor número de votos para ocupar el cargo de director de la Academia de España en Roma, en substitución del señor Benlliure. Dichos artistas son: De Francisco, que obtuvo 10 votos; D. Gonzalo Bilbao, que es el primero en la terna, por haber obtenido 26 votos.



Notas de sociedad

Viajes. Para Toledo ha salido nuestro amigo don Enrique Barceó. Ha llegado de Compstela el reverendo padre Elias Reyero, de la Compañía de Jesús. Enfermo. De nuevo se encuentra enfermo el mayor don mayor de la Reina Doña Cristina, que padece una gonorrea y un mal de aguijar de campo, que padece una gonorrea y un mal de aguijar de campo, que padece una gonorrea y un mal de aguijar de campo...

CRÍTICA TEATRAL

EN LA COMEDIA. 'El premio Nobel', juguete cómico en tres actos, derivado de un asunto extranjero, escrito por los señores Arniches y Abatí. Extendiéndose sobre el estreno de anoche la consideración de los autores sólo se propusieron hacer pasar alegremente el rato, y consiguiendo que ese objeto lo consiguieran más en los actos primero y segundo que en el tercero, habremos hecho cuanto frente a obras del calibre de 'El premio Nobel' nos toca hacer nosotros. Francamente, ni los sacaron sus reglas los modelos de los que sacaron sus reglas, preceptivas, ni el buen gusto literario, se reflejaron en ellas, ni tienen que ver con ellas. Nos encontramos, pues, sin normas que aplicar, sin fundamento de juicio, sin argumentaciones para razonar nuestro parecer subjetivo. Ni la acción, mero pretexto para amenorar chistes de todas marcas, ni la batalla y conflicto de afectos, ni los caracteres y estados de ellos, ni la descripción de costumbres, ni la transcendencia y finalidad, nada de lo que en la literatura dramática es esencia y especificativo, en los espectáculos escénicos de puro pasatiempo, ofrece interés mayor, ni casi menor. Fundados en el principio de que la caricatura es la suprema manifestación del placer estético, a ella lo dedicamos todo, absolutamente todo, la verosimilitud y naturalidad, lo mismo que la gramática y hasta el sentido común. Solo que, aun puestos en este plano, y decididos a escribir esas cosas para los que urge inventar un nombre que exprese bien claro cómo no pertenecen al género dramático, antes constituyen género nuevo, aún fíjese, decimos, convendría variar un poco el fisco, y no servir siempre gracias, que suenan a archibabadas, por haber sido fabricadas por el inmutable procedimiento del equívoco y del retruécano: 'No veo ni góla' exclama un personaje. 'Ni góla' añade otro, pretendiendo beber de una botella, y encontrándola vacía. 'Llevamos de la misma manera de chistear tantos años...'

El asunto, no sabemos por qué haya tenido que ser derivado de ninguna obra francesa. Bastaba con derivarlo de cualquier obra de Arniches. O es que precisa ir a Francia para exportar desde allí la novedad de dos viejos calaveras que pasan sus años en razón de ocultar sus juergas a las respectivas esposas, y que, al fin, no lo logran? Lo menos resobado de las peripecias que acontecen a Don Plácido y a Don Felipe, es tener que fingirse atacados de la enfermedad del sueño, y someterse a la cura complicitadísima... En el tercer acto se llama en ayuda del éxito el correspondiente número de baile, con parodia y todo, aunque abomine de ella el señor Rafal. Y es que el Sr. Arniches está peleando con la novedad, aun en los detalles más insignificantes... Ni el diálogo, ni el lenguaje, pueden ser sino desafortunados y violentísimos, que ni las de los cantos. Total, que esta, con música y en una obra del género chico, está bien; pero en tres actos, en la Comedia, y alterando con la escuela de las Princesas, vergüenza, estrenada en el mismo teatro... está pésimamente. R. ROTLLAN

Barcelona

Nueva Hermandad, La Cruz Roja, pretesta. BARCELONA 31. 18,30. Se ha constituido en esta capital una entidad que se titula Santa Hermandad del Dos de Mayo, que tiene parecidos fines humanitarios que los de la Cruz Roja. Esta Asociación ha protestado ante el gobernador, fundándose en que la Hermandad le invade atribuciones que le pertenecen legalmente. El secretario del gobernador, el cual actúa, por indisposición de dicha autoridad, ha ofrecido estudiar el asunto y resolver en justicia. Los nacionalistas republicanos. La Junta municipal del partido nacionalista republicano se reunirá esta noche para tomar acuerdos relacionados con las próximas elecciones. El primer túnel. Comunican de Ripoll que ha sido perforado, con gran éxito, el primer túnel de la línea que va de dicha población a Puigverd. Los ferroviarios. Esta noche se reunirán los ferroviarios de la barriada de Clot. Se adoptarán precauciones policíacas. Velada neorológica. La Juventud liberal de Barcelona celebrará en breve una velada neorológica en memoria del Sr. Moret. Los ingenieros industriales. La Comisión mixta que entiende en el pleito de los ingenieros industriales, en reciente reunión, ha acordado mantenerse a la expectativa hasta conocer el giro que toma el asunto. En la Escuela de Bellas Artes. Continúa el conflicto en la Escuela provincial de Bellas Artes, originado por la prohibición de que asistieran a clase las alumnas cuando el modelo fuera un hombre. Los Consejos de disciplina, para juzgar los fallos y faltas.

DE TODAS PARTES

Expulsión de seis alumnos y apremio de cinco alumnos y una alumna. Denuncia por estafa de 200.000 pesetas. El ingeniero francés D. Luis Dethier, domiciliado en París, ha presentado una denuncia en el Juzgado del distrito de la Audiencia, contra Emir H'tek, por estafa de 200.000 pesetas. Emir H'tek es concisionista en esta capital, por la fastuosa vida que hace. Fué colaborador de 'La Vanguardia', y es muy culto y peritísimo en Ciencias Exactas. La noticia ha causado sensación. Los obreros doradores. Los obreros doradores se reunirán mañana en el despacho del gobernador, con objeto de arreglar la huelga que sostienen desde hace tiempo. Liga Afroafricanista. Ha quedado hoy constituida la Liga Afroafricanista, dependiente de la que funciona en Madrid. Los jalmietas. Los requetés han invitado hoy por medio de una circular, a todos sus partidarios, para que asistan al banquete que se celebrará el domingo próximo. Se dice que en el próximo mes de Abril, vendrán a esta capital, los señores marqués de Cerralbo y D. Juan Vázquez de Mella, para hacer una campaña de propaganda en toda Cataluña. Los ferroviarios de la línea Manresa-Berga. Reina nuevamente gran efervescencia entre los obreros ferroviarios de la línea Manresa y Berga, por haber sido despedidos cuatro obreros que no cumplieron órdenes del gerente. Un donativo. Han sido repartidas entre las Asociaciones benéficas, las 1.000 pesetas que legó el alcalde de Bilbao, durante su estancia en esta capital, acompañando al Orfeón Bilbaíno.

Firma de Gracia y Justicia

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos de dicho departamento: Nominando presidente de la Audiencia territorial de Albacete a D. Francisco Javier Lapoya. Idem magistrado de la de Madrid a don Luis Rubio Contreras. Idem presidente de la territorial de Cáceres a D. Ramón de la Cagigas. Idem fiscal de la de Valencia a D. Rafael Molina. Idem id. de la de Tormo a D. Francisco Sanz Lorente. Idem magistrado de la territorial de Las Palmas a D. José Víctor Resqueira. Idem id. de la territorial de La Coruña a D. José Manuel Puebla Aguirre. Idem teniente fiscal de la territorial de Burgos a D. Justo Villanueva Lombardero. Idem magistrado de la de Tormo a don Baldomero Sáez. Idem id. de la de San Sebastián a don Rafael González Besada. Idem id. de la de Badajoz a D. Modesto Purón. Idem id. de la de Huelva a D. Manuel Romero González. Idem fiscal de la territorial de Albacete a D. Angel Selma Cordero. Idem magistrado de la de Badajoz a don Félix Carrasco López.

Tribunales

La servidumbre de paso. El Municipio de Gozon (Asturias) tomo el acuerdo de declarar de servidumbre pública el paso por la finca de 'Raposiega', que tenía arrendada José Menéndez. Un vecino del pueblo, Urbano Muñoz, fué a travasar por aquel paraje, y para realizar su propósito arrojó una valla que impidió el paso. Denunciado el hecho, el Tribunal municipal condenó a Urbano a 25 pesetas de multa por la falta que castiga el art. 610, número 2, del Código penal. Apelada la sentencia, el Juzgado de instrucción de Avilés confirmó el fallo, reconociendo que el Ayuntamiento había declarado la servidumbre, pero que éste acuerdo no había comenzado a ejecutarse. Recurrida en casación la sentencia, el notable letrado D. José Luis Castillejo la impugnó en un informe razonado y hábil. Sostuvo que su defendido no era autor de la falta que se le atribuye, porque no llegó a destruir la valla, como exige la ley penal para que aquella exista, y que desde el instante en que se había establecido el paso público por acuerdo municipal, no podía suponer intención dolosa en Muñoz, puesto que éste podía ignorar que la resolución del Ayuntamiento no se había llevado a efecto y atribuir la permanencia de la valla a resistencia del arrendatario en cumplir la orden de hacerla desaparecer. Pastoreo abusivo. Un pastor introdujo el ganado en propiedad ajena, causando daños. El Tribunal municipal de Cebolla le condenó en el juicio de faltas correspondiente. Entablado recurso ante el Juzgado de instrucción de Talavera, admitida la apelación, que siguió todos sus trámites hasta la sentencia. En ésta se declaró firme la resolución recurrida, por entender que la apelación había sido interpuesta fuera del tiempo oportuno. El interesado planteó el recurso de casación por infracción de ley, fundándose en la declaración de hechos probados que se formulaba en la sentencia del Tribunal municipal, puesto que la de segunda instancia no establecía ninguno. El fiscal se opuso a la admisión del recurso, sosteniendo que éste debe partir de los hechos probados de la sentencia del Juzgado de instrucción, que es contra la que se reclama. Celebrada la vista en la Sala segunda, el letrado Sr. Alvarez Aranzabogó eloquentemente por la admisión del recurso, puesto que no dándose contra las sentencias readidas en juicios de faltas el recurso de casación por quebrantamiento de forma, no hay otra manera de plantear la cuestión ante el Supremo. AUDIENCIA. El despacho del novio. Muchos vientos corren para los matadores de mujeres. Los jueces populares han reaccionado tanto en este punto, que muestran en sus fallos un plausible rigor para el castigo de los desaprensivos segadores de vidas femeninas. Todas aquellas sensiblerías de antaño, que ponían blandura en el juicio, han pasado, afortunadamente, a la historia. Ahora, en cambio, florece la severidad en los veredictos de estas causas. Por virtud de este cambio de criterio, el mozalbate Antonio Esteban purgará diez y seis años de cadena temporal la muerte que dió en Vicalvaro a la desgraciada joven Pilar Recio. La calificación de asesinato con las agravantes añadidas por la acusación, fué estimada, sin regateos por el Jurado, y menos mal para Esteban, que concurre en el delito innegable atenuante de la edad. El síntoma merece consignarse. Mientras el Tribunal popular declara inculpa ble a la muchacha que mata a su novio, castiga sin compasión al muchacho que mata a la novia. El disparo de Lagartijillo. El ex matador de toros Antonio Moreno, (a) Lagartijillo, que al abandonar los circuitos taurinos se dedicó a la compraventa de ganado, tuvo una cuestión por este negocio, que le ha llevado al banquillo de la Sección segunda. Para la enajenación de 80 vacas, entró en tratos con Mateo Villegas; pero encontró otro adquirente que le ofrecía un real más por arroba, y a él se las vendió. Mateo, al saberlo, alzó la conducta de Lagartijillo, concluyendo por darle un palo en la cabeza, que le derribó en tierra. Lagartijillo le hizo un disparo a Villegas, y como el arma era vieja, la bala atóse en el bolsillo de Mateo, sin causarle herida de consideración. El fiscal acusó al antiguo diestro del delito de disparo de arma de fuego, en el que, según el defensor, concurre la exigente de legítima defensa.

LONDRES

El 'Home Rule'. El vapor 'Mojico'. La Cámara de los Lores ha rechazado el bill del Home Rule. La votación ha sido 320 a 160. Despachos de Boston recibidos por varios periódicos anuncian que el vapor francés Mojico parece ser halla en situación difícil a 100 millas del Cabo Sable, capeando una horrosa tormenta. Ha salido el vapor Devonian en auxilio del Mojico, y se teme por la suerte que hayan podido correr los tripulantes y pasajeros de éste.

Nuestro folletín

Mañana, definitivamente, comenzaremos la publicación de la interesantísima novela EL ABISMO en la que Carlos Dickens y W. Collins han puesto todo su arte de novelistas consumados. En EL ABISMO desde las primeras páginas, el lector va sintiendo una intensa curiosidad y un enorme deseo de saber más detalles y conocer más pormenores de la novela. EL ABISMO ha sido uno de los mayores éxitos de Dickens. EL ABISMO es una novela de las que logran cautivar el ánimo, y hace sentir a diario emociones siempre nuevas é intensísimas. EL ABISMO en su tercer acto, tiene escenas de una saliente emotividad subyugadora. Estamos seguros de que nuestros lectores han de agradecernos la publicación de EL ABISMO DE PARIS Un atracón. No hay indulto. Esta tarde, a las cuatro, en la calle Dauphine, fué asaltado un cobrador de Banco por dos sujetos, que le arrebataron la cartera. Esta contenía 55.000 francos en billetes y monedas de oro. Los ladrones no han sido capturados. El Presidente Fallières se ha opuesto a la petición de indulto formulada por el bandido Renard, que fué condenado a la última pena por el delito de asesinato, cometido en las personas de un gendarme y dos obreros ferroviarios. Renard será guillotinado en Versalles.

DE BURGOS

Reina gran expectación por conocer la sentencia del pleito promovido por el Ayuntamiento sobre sus derechos para la adquisición de la parte de la casa llamada de Miranda, que fué comprada por un francés, con objeto de desamarrarla y llevarla a Francia. Dado el gran valor arqueológico de dicho monumento, sería tristísimo que se permitiera su traslado a otra nación. Mañana saldrá para Palencia el orfeón-rodalla de Burgos. Desde dicha población se trasladará a Santander, San Sebastián, Logroño y otros. Se le prepara una gran despedida.

De Burgos

Reina gran expectación por conocer la sentencia del pleito promovido por el Ayuntamiento sobre sus derechos para la adquisición de la parte de la casa llamada de Miranda, que fué comprada por un francés, con objeto de desamarrarla y llevarla a Francia. Dado el gran valor arqueológico de dicho monumento, sería tristísimo que se permitiera su traslado a otra nación. Mañana saldrá para Palencia el orfeón-rodalla de Burgos. Desde dicha población se trasladará a Santander, San Sebastián, Logroño y otros. Se le prepara una gran despedida.

EL ABISMO

En la que Carlos Dickens y W. Collins han puesto todo su arte de novelistas consumados. En EL ABISMO desde las primeras páginas, el lector va sintiendo una intensa curiosidad y un enorme deseo de saber más detalles y conocer más pormenores de la novela. EL ABISMO ha sido uno de los mayores éxitos de Dickens. EL ABISMO es una novela de las que logran cautivar el ánimo, y hace sentir a diario emociones siempre nuevas é intensísimas. EL ABISMO en su tercer acto, tiene escenas de una saliente emotividad subyugadora. Estamos seguros de que nuestros lectores han de agradecernos la publicación de EL ABISMO DE PARIS Un atracón. No hay indulto. Esta tarde, a las cuatro, en la calle Dauphine, fué asaltado un cobrador de Banco por dos sujetos, que le arrebataron la cartera. Esta contenía 55.000 francos en billetes y monedas de oro. Los ladrones no han sido capturados. El Presidente Fallières se ha opuesto a la petición de indulto formulada por el bandido Renard, que fué condenado a la última pena por el delito de asesinato, cometido en las personas de un gendarme y dos obreros ferroviarios. Renard será guillotinado en Versalles.

DE BURGOS

Reina gran expectación por conocer la sentencia del pleito promovido por el Ayuntamiento sobre sus derechos para la adquisición de la parte de la casa llamada de Miranda, que fué comprada por un francés, con objeto de desamarrarla y llevarla a Francia. Dado el gran valor arqueológico de dicho monumento, sería tristísimo que se permitiera su traslado a otra nación. Mañana saldrá para Palencia el orfeón-rodalla de Burgos. Desde dicha población se trasladará a Santander, San Sebastián, Logroño y otros. Se le prepara una gran despedida.

DE TODAS PARTES

Expulsión de seis alumnos y apremio de cinco alumnos y una alumna. Denuncia por estafa de 200.000 pesetas. El ingeniero francés D. Luis Dethier, domiciliado en París, ha presentado una denuncia en el Juzgado del distrito de la Audiencia, contra Emir H'tek, por estafa de 200.000 pesetas. Emir H'tek es concisionista en esta capital, por la fastuosa vida que hace. Fué colaborador de 'La Vanguardia', y es muy culto y peritísimo en Ciencias Exactas. La noticia ha causado sensación. Los obreros doradores. Los obreros doradores se reunirán mañana en el despacho del gobernador, con objeto de arreglar la huelga que sostienen desde hace tiempo. Liga Afroafricanista. Ha quedado hoy constituida la Liga Afroafricanista, dependiente de la que funciona en Madrid. Los jalmietas. Los requetés han invitado hoy por medio de una circular, a todos sus partidarios, para que asistan al banquete que se celebrará el domingo próximo. Se dice que en el próximo mes de Abril, vendrán a esta capital, los señores marqués de Cerralbo y D. Juan Vázquez de Mella, para hacer una campaña de propaganda en toda Cataluña. Los ferroviarios de la línea Manresa-Berga. Reina nuevamente gran efervescencia entre los obreros ferroviarios de la línea Manresa y Berga, por haber sido despedidos cuatro obreros que no cumplieron órdenes del gerente. Un donativo. Han sido repartidas entre las Asociaciones benéficas, las 1.000 pesetas que legó el alcalde de Bilbao, durante su estancia en esta capital, acompañando al Orfeón Bilbaíno.

Firma de Gracia y Justicia

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos de dicho departamento: Nominando presidente de la Audiencia territorial de Albacete a D. Francisco Javier Lapoya. Idem magistrado de la de Madrid a don Luis Rubio Contreras. Idem presidente de la territorial de Cáceres a D. Ramón de la Cagigas. Idem fiscal de la de Valencia a D. Rafael Molina. Idem id. de la de Tormo a D. Francisco Sanz Lorente. Idem magistrado de la territorial de Las Palmas a D. José Víctor Resqueira. Idem id. de la territorial de La Coruña a D. José Manuel Puebla Aguirre. Idem teniente fiscal de la territorial de Burgos a D. Justo Villanueva Lombardero. Idem magistrado de la de Tormo a don Baldomero Sáez. Idem id. de la de San Sebastián a don Rafael González Besada. Idem id. de la de Badajoz a D. Modesto Purón. Idem id. de la de Huelva a D. Manuel Romero González. Idem fiscal de la territorial de Albacete a D. Angel Selma Cordero. Idem magistrado de la de Badajoz a don Félix Carrasco López.

Tribunales

La servidumbre de paso. El Municipio de Gozon (Asturias) tomo el acuerdo de declarar de servidumbre pública el paso por la finca de 'Raposiega', que tenía arrendada José Menéndez. Un vecino del pueblo, Urbano Muñoz, fué a travasar por aquel paraje, y para realizar su propósito arrojó una valla que impidió el paso. Denunciado el hecho, el Tribunal municipal condenó a Urbano a 25 pesetas de multa por la falta que castiga el art. 610, número 2, del Código penal. Apelada la sentencia, el Juzgado de instrucción de Avilés confirmó el fallo, reconociendo que el Ayuntamiento había declarado la servidumbre, pero que éste acuerdo no había comenzado a ejecutarse. Recurrida en casación la sentencia, el notable letrado D. José Luis Castillejo la impugnó en un informe razonado y hábil. Sostuvo que su defendido no era autor de la falta que se le atribuye, porque no llegó a destruir la valla, como exige la ley penal para que aquella exista, y que desde el instante en que se había establecido el paso público por acuerdo municipal, no podía suponer intención dolosa en Muñoz, puesto que éste podía ignorar que la resolución del Ayuntamiento no se había llevado a efecto y atribuir la permanencia de la valla a resistencia del arrendatario en cumplir la orden de hacerla desaparecer. Pastoreo abusivo. Un pastor introdujo el ganado en propiedad ajena, causando daños. El Tribunal municipal de Cebolla le condenó en el juicio de faltas correspondiente. Entablado recurso ante el Juzgado de instrucción de Talavera, admitida la apelación, que siguió todos sus trámites hasta la sentencia. En ésta se declaró firme la resolución recurrida, por entender que la apelación había sido interpuesta fuera del tiempo oportuno. El interesado planteó el recurso de casación por infracción de ley, fundándose en la declaración de hechos probados que se formulaba en la sentencia del Tribunal municipal, puesto que la de segunda instancia no establecía ninguno. El fiscal se opuso a la admisión del recurso, sosteniendo que éste debe partir de los hechos probados de la sentencia del Juzgado de instrucción, que es contra la que se reclama. Celebrada la vista en la Sala segunda, el letrado Sr. Alvarez Aranzabogó eloquentemente por la admisión del recurso, puesto que no dándose contra las sentencias readidas en juicios de faltas el recurso de casación por quebrantamiento de forma, no hay otra manera de plantear la cuestión ante el Supremo. AUDIENCIA. El despacho del novio. Muchos vientos corren para los matadores de mujeres. Los jueces populares han reaccionado tanto en este punto, que muestran en sus fallos un plausible rigor para el castigo de los desaprensivos segadores de vidas femeninas. Todas aquellas sensiblerías de antaño, que ponían blandura en el juicio, han pasado, afortunadamente, a la historia. Ahora, en cambio, florece la severidad en los veredictos de estas causas. Por virtud de este cambio de criterio, el mozalbate Antonio Esteban purgará diez y seis años de cadena temporal la muerte que dió en Vicalvaro a la desgraciada joven Pilar Recio. La calificación de asesinato con las agravantes añadidas por la acusación, fué estimada, sin regateos por el Jurado, y menos mal para Esteban, que concurre en el delito innegable atenuante de la edad. El síntoma merece consignarse. Mientras el Tribunal popular declara inculpa ble a la muchacha que mata a su novio, castiga sin compasión al muchacho que mata a la novia. El disparo de Lagartijillo. El ex matador de toros Antonio Moreno, (a) Lagartijillo, que al abandonar los circuitos taurinos se dedicó a la compraventa de ganado, tuvo una cuestión por este negocio, que le ha llevado al banquillo de la Sección segunda. Para la enajenación de 80 vacas, entró en tratos con Mateo Villegas; pero encontró otro adquirente que le ofrecía un real más por arroba, y a él se las vendió. Mateo, al saberlo, alzó la conducta de Lagartijillo, concluyendo por darle un palo en la cabeza, que le derribó en tierra. Lagartijillo le hizo un disparo a Villegas, y como el arma era vieja, la bala atóse en el bolsillo de Mateo, sin causarle herida de consideración. El fiscal acusó al antiguo diestro del delito de disparo de arma de fuego, en el que, según el defensor, concurre la exigente de legítima defensa.

LONDRES

El 'Home Rule'. El vapor 'Mojico'. La Cámara de los Lores ha rechazado el bill del Home Rule. La votación ha sido 320 a 160. Despachos de Boston recibidos por varios periódicos anuncian que el vapor francés Mojico parece ser halla en situación difícil a 100 millas del Cabo Sable, capeando una horrosa tormenta. Ha salido el vapor Devonian en auxilio del Mojico, y se teme por la suerte que hayan podido correr los tripulantes y pasajeros de éste.

Nuestro folletín

Mañana, definitivamente, comenzaremos la publicación de la interesantísima novela EL ABISMO en la que Carlos Dickens y W. Collins han puesto todo su arte de novelistas consumados. En EL ABISMO desde las primeras páginas, el lector va sintiendo una intensa curiosidad y un enorme deseo de saber más detalles y conocer más pormenores de la novela. EL ABISMO ha sido uno de los mayores éxitos de Dickens. EL ABISMO es una novela de las que logran cautivar el ánimo, y hace sentir a diario emociones siempre nuevas é intensísimas. EL ABISMO en su tercer acto, tiene escenas de una saliente emotividad subyugadora. Estamos seguros de que nuestros lectores han de agradecernos la publicación de EL ABISMO DE PARIS Un atracón. No hay indulto. Esta tarde, a las cuatro, en la calle Dauphine, fué asaltado un cobrador de Banco por dos sujetos, que le arrebataron la cartera. Esta contenía 55.000 francos en billetes y monedas de oro. Los ladrones no han sido capturados. El Presidente Fallières se ha opuesto a la petición de indulto formulada por el bandido Renard, que fué condenado a la última pena por el delito de asesinato, cometido en las personas de un gendarme y dos obreros ferroviarios. Renard será guillotinado en Versalles.

DE BURGOS

Reina gran expectación por conocer la sentencia del pleito promovido por el Ayuntamiento sobre sus derechos para la adquisición de la parte de la casa llamada de Miranda, que fué comprada por un francés, con objeto de desamarrarla y llevarla a Francia. Dado el gran valor arqueológico de dicho monumento, sería tristísimo que se permitiera su traslado a otra nación. Mañana saldrá para Palencia el orfeón-rodalla de Burgos. Desde dicha población se trasladará a Santander, San Sebastián, Logroño y otros. Se le prepara una gran despedida.

De Burgos

Reina gran expectación por conocer la sentencia del pleito promovido por el Ayuntamiento sobre sus derechos para la adquisición de la parte de la casa llamada de Miranda, que fué comprada por un francés, con objeto de desamarrarla y llevarla a Francia. Dado el gran valor arqueológico de dicho monumento, sería tristísimo que se permitiera su traslado a otra nación. Mañana saldrá para Palencia el orfeón-rodalla de Burgos. Desde dicha población se trasladará a Santander, San Sebastián, Logroño y otros. Se le prepara una gran despedida.

EL ABISMO

En la que Carlos Dickens y W. Collins han puesto todo su arte de novelistas consumados. En EL ABISMO desde las primeras páginas, el lector va sintiendo una intensa curiosidad y un enorme deseo de saber más detalles y conocer más pormenores de la novela. EL ABISMO ha sido uno de los mayores éxitos de Dickens. EL ABISMO es una novela de las que logran cautivar el ánimo, y hace sentir a diario emociones siempre nuevas é intensísimas. EL ABISMO en su tercer acto, tiene escenas de una saliente emotividad subyugadora. Estamos seguros de que nuestros lectores han de agradecernos la publicación de EL ABISMO DE PARIS Un atracón. No hay indulto. Esta tarde, a las cuatro, en la calle Dauphine, fué asaltado un cobrador de Banco por dos sujetos, que le arrebataron la cartera. Esta contenía 55.000 francos en billetes y monedas de oro. Los ladrones no han sido capturados. El Presidente Fallières se ha opuesto a la petición de indulto formulada por el bandido Renard, que fué condenado a la última pena por el delito de asesinato, cometido en las personas de un gendarme y dos obreros ferroviarios. Renard será guillotinado en Versalles.

DE BURGOS

Reina gran expectación por conocer la sentencia del pleito promovido por el Ayuntamiento sobre sus derechos para la adquisición de la parte de la casa llamada de Miranda, que fué comprada por un francés, con objeto de desamarrarla y llevarla a Francia. Dado el gran valor arqueológico de dicho monumento, sería tristísimo que se permitiera su traslado a otra nación. Mañana saldrá para Palencia el orfeón-rodalla de Burgos. Desde dicha población se trasladará a Santander, San Sebastián, Logroño y otros. Se le prepara una gran despedida.

ESPAÑA AL DÍA

La Policía ha detenido a dos mendigos por considerarnos sospechosos, y a una niña de tres años que los acompañaba. En la Comisaría donde fueron llevados por la autoridad, y antes de que ésta pudiera evitarlo, uno de los detenidos llamado Ramón Batraro, sacó una pistola y se disparó un tiro en la cabeza. Un ahogado. SAN SEBASTIÁN 31. En el próximo pueblito de Elgoibar, ha ocurrido un desgraciado accidente, del que ha sido víctima el obrero Pascual Larregui. Este, hallábase trabajando en una fábrica de electricidad, y en un momento de descuido, cayó a la presa de agua de la fábrica, ahogándose el desgraciado Larregui, a pesar de los esfuerzos que hicieron sus compañeros para salvarle. La Tuna Zaragozana. BILBAO 31. 20,10. Esta mañana ha llegado a Bilbao la estudiantina zaragozana, que fué recibida por el alcalde y numeroso público, que vitoreó a los escolares. Estos, desde la estación, se dirigieron al Ayuntamiento, donde dejaron depositada la bandera. Durante la tarde han obsequiado con comidas a las autoridades y a la Prensa, y mañana se celebrará en su obsequio un festival en los Campos Elíseos. Velada ferroviaria. ALMÉRIA 31. 23,15. Esta noche han celebrado los ferroviarios una velada en el teatro de Apolo. Hablaban entre otros, los Sres. Barrio, Cordocillo, Cabrero y Roca. Todos recomendaron que se volyese a la huelga hasta conseguir la reposición de los empleados cesantes. El acto terminó con orden. Muerto por un tran. OVIEDO 31. 23,15. Hoy fué arrollado por un tren el guardabarridos de la estación de las Segadas, Francisco Espinosa. El infeliz sufrió tan graves heridas, que falleció a poco de ingresar en este Hospital. Deja mujer y cinco hijos. Entre un gobernador y un tipógrafo. CORUÑA 31. 22,10. El gobernador civil suspendió la anunciada Asamblea obrera que había de tener lugar hoy. Su presidente, el obrero tipógrafo Cayetano Castrín, acompañado de varios amigos, se presentó esta tarde en el despacho del gobernador, para protestar de tal medida. Se produjo un altercado violentísimo entre Cayetano y el gobernador, hasta el punto de que éste tuvo que echarse mano al cuello a su interlocutor para repelele. Se teme que tenga consecuencias este acto de violencia. CIRCULAR DE LA DIRECCION DE SEGURIDAD. EL RESPETO A LA MUJER. El director general de Seguridad ha dictado la circular que, por su interés, reproducimos íntegra a continuación. 'Al hacerme cargo, a principios del año de 1909, de la Jefatura Superior de Policía de Madrid, dicté diferentes disposiciones para regularizar la práctica del servicio propio de personal a mis órdenes, así como para la organización de aquélla en armonía con el concepto que yo tenía acerca de ambos extremos, y entre las primeras se encuentra la circular de 12 de Abril de 1909, que a continuación se inserta. Y como quiera que sus mandatos no se encuentran debidamente atendidos, me veo obligado a reproducirla en su íntegridad y a mis órdenes, para el cumplimiento por parte del personal de Vigilancia y Seguridad, en la inteligencia que hará responsable de su desobediencia al funcionario que en toda ocasión no atiende a sus mandatos, no obstante establecer un servicio especial a estos fines en los lugares y ocasiones que se estime, es conveniente atender preferentemente a la defensa y protección de respetables derechos. 'El exagerado celo en el cumplimiento del deber, en unos casos; en otros, prácticas sugeridas por el ejemplo, y que no son otra cosa que viciados sedimentos de ya pasados proceleros en materia de prestar el servicio propio de la Policía gubernativa, y, en muchas ocasiones, la carencia de un conocimiento reflexivo y completo de los preceptos reglamentarios, son con frecuencia motivos que determinan gran número de conductas de Comisarios de perjudicados por acciones, ya criminales, ya vituperables, produciéndose con ello molestias que traen a unos de la denuncia y a otros de facilitar datos para la esclarecimiento y corrección de aquellas conductas, por el natural temor de sufrir molestias y encontrarse obligados a permanecer largo rato en tales Centros en momentos, a veces, inoportunos para el denunciante ó testigo. 'Es un hecho cierto, no sólo se opone a los preceptos claros y terminantes del vigente reglamento de la Policía gubernativa, y disposiciones complementarias del mismo, sino que, además aparta al vecindario de los encargados de velar por la tranquilidad pública y prevención de actos punibles, haciendo más difícil de lo que por naturaleza ya lo es, su misión, y creando un ambiente muy cercano a la aversión hacia aquéllos en quienes deben confiar, sólo por el cumplimiento exacto del deber, depende, en modo esencial, de los medios que se le den a este Cuerpo para el cumplimiento de sus múltiples y trascendentes obligaciones. 'Es, pues, de vital necesidad inspirar por parte de la Policía gubernativa absoluta confianza en el cumplimiento exacto del deber, por el cumplimiento exacto del deber, depende, en modo esencial, de los medios que se le den a este Cuerpo para el cumplimiento de sus múltiples y trascendentes obligaciones. 'Es, pues, de vital necesidad inspirar por parte de la Policía gubernativa absoluta confianza en el cumplimiento exacto del deber, por el cumplimiento exacto del deber, depende, en modo esencial, de los medios que se le den a este Cuerpo para el cumplimiento de sus múltiples y trascendentes obligaciones. 'Es, pues, de vital necesidad inspirar por parte de la Policía gubernativa absoluta confianza en el cumplimiento exacto del deber, por el cumplimiento exacto del deber, depende, en modo esencial, de los medios que se le den a este Cuerpo para el cumplimiento de sus múltiples y trascendentes obligaciones.'

ESPAÑA AL DÍA

La Policía ha detenido a dos mendigos por considerarnos sospechosos, y a una niña de tres años que los acompañaba. En la Comisaría donde fueron llevados por la autoridad, y antes de que ésta pudiera evitarlo, uno de los detenidos llamado Ramón Batraro, sacó una pistola y se disparó un tiro en la cabeza. Un ahogado. SAN SEBASTIÁN 31. En el próximo pueblito de Elgoibar, ha ocurrido un desgraciado accidente, del que ha sido víctima el obrero Pascual Larregui. Este, hallábase trabajando en una fábrica de electricidad, y en un momento de descuido, cayó a la presa de agua de la fábrica, ahogándose el desgraciado Larregui, a pesar de los esfuerzos que hicieron sus compañeros para salvarle. La Tuna Zaragozana. BILBAO 31. 20,10. Esta mañana ha llegado a Bilbao la estudiantina zaragozana, que fué recibida por el alcalde y numeroso público, que vitoreó a los escolares. Estos, desde la estación, se dirigieron al Ayuntamiento, donde dejaron depositada la bandera. Durante la tarde han obsequiado con comidas a las autoridades y a la Prensa, y mañana se celebrará en su obsequio un festival en los Campos Elíseos. Velada ferroviaria. ALMÉRIA 31. 23,15. Esta noche han celebrado los ferroviarios una velada en el teatro de Apolo. Hablaban entre otros, los Sres. Barrio, Cordocillo, Cabrero y Roca. Todos recomendaron que se volyese a la huelga hasta conseguir la reposición de los empleados cesantes. El acto terminó con orden. Muerto por un tran. OVIEDO 31. 23,15. Hoy fué arrollado por un tren el guardabarridos de la estación de las Segadas, Francisco Espinosa. El infeliz sufrió tan graves heridas, que falleció a poco de ingresar en este Hospital. Deja mujer y cinco hijos. Entre un gobernador y un tipógrafo. CORUÑA 31. 22,10. El gobernador civil suspendió la anunciada Asamblea obrera que había de tener lugar hoy. Su presidente, el obrero tipógrafo Cayetano Castrín, acompañado de varios amigos, se presentó esta tarde en el despacho del gobernador, para protestar de tal medida. Se produjo un altercado violentísimo entre Cayetano y el gobernador, hasta el punto de que éste tuvo que echarse mano al cuello a su interlocutor para repelele. Se teme que tenga consecuencias este acto de violencia. CIRCULAR DE LA DIRECCION DE SEGURIDAD. EL RESPETO A LA MUJER. El director general de Seguridad ha dictado la circular que, por su interés, reproducimos íntegra a continuación. 'Al hacerme cargo, a principios del año de 1909, de la Jefatura Superior de Policía de Madrid, dicté diferentes disposiciones para regularizar la práctica del servicio propio de personal a mis órdenes, así como para la organización de aquélla en armonía con el concepto que yo tenía acerca de ambos extremos, y entre las primeras se encuentra la circular de 12 de Abril de 1909, que a continuación se inserta. Y como quiera que sus mandatos no se encuentran debidamente atendidos, me veo obligado a reproducirla en su íntegridad y a mis órdenes, para el cumplimiento por parte del personal de Vigilancia y Seguridad, en la inteligencia que hará responsable de su desobediencia al funcionario que en toda ocasión no atiende a sus mandatos, no obstante establecer un servicio especial a estos fines en los lugares y ocasiones que se estime, es conveniente atender preferentemente a la defensa y protección de respetables derechos. 'El exagerado celo en el cumplimiento del deber, en unos casos; en otros, prácticas sugeridas por el ejemplo, y que no son otra cosa que viciados sedimentos de ya pasados proceleros en materia de prestar el servicio propio de la Policía gubernativa, y, en muchas ocasiones, la carencia de un conocimiento reflexivo y completo de los preceptos reglamentarios, son con frecuencia motivos que determinan gran número de conductas de Comisarios de perjudicados por acciones, ya criminales, ya vituperables, produciéndose con ello molestias que traen a unos de la denuncia y a otros de facilitar datos para la esclarecimiento y corrección de aquellas conductas, por el natural temor de sufrir molestias y encontrarse obligados a permanecer largo rato en tales Centros en momentos, a veces, inoportunos para el denunciante ó testigo. 'Es un hecho cierto, no sólo se opone a los preceptos claros y terminantes del vigente reglamento de la Policía gubernativa, y disposiciones complementarias del mismo, sino que, además aparta al vecindario de los encargados de velar por la tranquilidad pública y prevención de actos punibles, haciendo más difícil de lo que por naturaleza ya lo es, su misión, y creando un ambiente muy cercano a la aversión hacia aquéllos en quienes deben confiar, sólo por el cumplimiento exacto del deber, depende, en modo esencial, de los medios que se le den a este Cuerpo para el cumplimiento de sus múltiples y trascendentes obligaciones. 'Es, pues, de vital necesidad inspirar por parte de la Policía gubernativa absoluta confianza en el cumplimiento exacto del deber, por el cumplimiento exacto del deber, depende, en modo esencial, de los medios que se le den a este Cuerpo para el cumplimiento de sus múltiples y trascendentes obligaciones. 'Es, pues, de vital necesidad inspirar por parte de la Policía gubernativa absoluta confianza en el cumplimiento exacto del deber, por el cumplimiento exacto del deber, depende, en modo esencial, de los medios que se le den a este Cuerpo para el cumplimiento de sus múltiples y trascendentes obligaciones.'

ESPAÑA AL DÍA

La Policía ha detenido a dos mendigos por considerarnos sospechosos, y a una niña de tres años que los acompañaba. En la Comisaría donde fueron llevados por la autoridad, y antes de que ésta pudiera evitarlo, uno de los detenidos llamado Ramón Batraro, sacó una pistola y se disparó un tiro en la cabeza. Un ahogado. SAN SEBASTIÁN 31. En el próximo pueblito de Elgoibar, ha ocurrido un desgraciado accidente, del que ha sido víctima el obrero Pascual Larregui. Este, hallábase trabajando en una fábrica de electricidad, y en un momento de descuido, cayó a la presa de agua de la fábrica, ahogándose el desgraciado Larregui, a pesar de los esfuerzos que hicieron sus compañeros para salvarle. La Tuna Zaragozana. BILBAO 31. 20,10. Esta mañana ha llegado a Bilbao la estudiantina zaragozana, que fué recibida por el alcalde y numeroso público, que vitoreó a los escolares. Estos, desde la estación, se dirigieron al Ayuntamiento, donde dejaron depositada la bandera. Durante la tarde han obsequiado con comidas a las autoridades y a la Prensa, y mañana se celebrará en su obsequio un festival en los Campos Elíseos. Velada ferroviaria. ALMÉRIA 31. 23,15. Esta noche han celebrado los ferroviarios una velada en el teatro de Apolo. Hablaban entre otros, los Sres. Barrio, Cordocillo, Cabrero y Roca. Todos recomendaron que se volyese a la huelga hasta conseguir la reposición de los empleados cesantes. El acto terminó con orden. Muerto por un tran. OVIEDO 31. 23,15. Hoy fué arrollado por un tren el guardabarridos de la estación de las Segadas, Francisco Espinosa. El infeliz sufrió tan graves heridas, que falleció a poco de ingresar en este Hospital. Deja mujer y cinco hijos. Entre un gobernador y un tipógrafo. CORUÑA 31. 22,10. El gobernador civil suspendió la anunciada Asamblea obrera que había de tener lugar hoy. Su presidente, el obrero tipógrafo Cayetano Castrín, acompañado de varios amigos, se presentó esta tarde en el despacho del gobernador, para protestar de tal medida. Se produjo un altercado violentísimo entre Cayetano y el gobernador, hasta el punto de que éste tuvo que echarse mano al cuello a su interlocutor para repelele. Se teme que tenga consecuencias este acto de violencia. CIRCULAR DE LA DIRECCION DE SEGURIDAD. EL RESPETO A LA MUJER. El director general de Seguridad ha dictado la circular que, por su interés, reproducimos íntegra a continuación. 'Al hacerme cargo, a principios del año de 1909, de la Jefatura Superior de Policía de Madrid, dicté diferentes disposiciones para regularizar la práctica del servicio propio de personal a mis órdenes, así como para la organización de aquélla en armonía con el concepto que yo tenía acerca de ambos extremos, y entre las primeras se encuentra la circular de 12 de Abril de 1909, que a continuación se inserta. Y como quiera que sus mandatos no se encuentran debidamente atendidos, me veo obligado a reproducirla en su íntegridad y a mis órdenes, para el cumplimiento por parte del personal de Vigilancia y Seguridad, en la inteligencia que hará responsable de su desobediencia al funcionario que en toda ocasión no atiende a sus mandatos, no obstante establecer un servicio especial a estos fines en los lugares y ocasiones que se estime, es conveniente atender preferentemente a la defensa y protección de respetables derechos. 'El exagerado celo en el cumplimiento del deber, en unos casos; en otros, prácticas sugeridas por el ejemplo, y que no son otra cosa que viciados sedimentos de ya pasados proceleros en materia de prestar el servicio propio de la Policía gubernativa, y, en muchas ocasiones, la carencia de un conocimiento reflexivo y completo de los preceptos reglamentarios, son con frecuencia motivos que determinan gran número de conductas de Comisarios de perjudicados por acciones, ya criminales, ya vituperables, produciéndose con ello molestias que traen a unos de la denuncia y a otros de facilitar datos para la esclarecimiento y corrección de aquellas conductas, por el natural temor de sufrir molestias y encontrarse obligados a permanecer largo rato en tales Centros en momentos, a veces, inoportunos para el denunciante ó testigo. 'Es un hecho cierto, no sólo se opone a los preceptos claros y terminantes del vigente reglamento de la Policía gubernativa, y disposiciones complementarias del mismo, sino que, además aparta al vecindario de los encargados de velar por la tranquilidad pública y prevención de actos punibles, haciendo

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Fallecimiento. Después de recibidos los auxilios espirituales, ha fallecido en esta corte, la virtuosa señora doña Catalina de Eusebio...

Confirmados. Lo han sido en sus respectivos cargos, mediante Real orden, que ayer publicó la Gaceta...

Conferencia. La han celebrado con el Sr. López Muñoz, para tratar de la creación, en las Escuelas Normales...

Ascensos y nombramientos. Se ha resultado que los maestros de Escuelas nacionales, D. Paulino Ruiz, D. Narciso G. Avellano...

A los profesores de Religión. Según parece, el actual ministro, atendiendo indicaciones que se le han hecho...

El Sr. García Molinas, emocionadísimo, da las gracias, en nombre de la familia, y después de aprobados los asuntos de mero trámite...

De Marina

Reales órdenes. Concediendo licencia al segundo capitán D. José María Albacete...

Ha llegado a Madrid el jefe de servicios sanitarios del Apostadero de Cádiz, don Enrique Calvo...

El Sr. Ruiz Jiménez, después de abrir la sesión, a las once menos diez, pronunció un sentido discurso...

El Sr. Ruiz Jiménez, después de abrir la sesión, a las once menos diez, pronunció un sentido discurso...

Según parece, el actual ministro, atendiendo indicaciones que se le han hecho, ha proscrito ordenar la publicación del escalafón...

El Sr. Ruiz Jiménez, presidiendo a los tenientes de alcalde y a los concejales municipales, estuvo ayer mañana en Palacio dando el pésame a la Reina Cristina por la muerte de la infanta María Teresa.

Subasta de anuncios públicos. La subasta de anuncios en la vía pública ha sido adjudicada a D. Cayetano García Carro...

Tribuna para Carnaval. La Casa de Socorro del distrito del Congreso ha instalado para los días de Carnaval una tribuna en la Castellana...

Los maestros. La Unión de Maestros de Madrid ruega a todos los compañeros...

Los jardineros. La Sociedad de socorros mutuos de los jardineros y horticultores de Madrid, denominada 'La Gardemias'...

Cotizaciones de Bolsas

31 DE ENERO DE 1913

Table with columns: BOLSA DE MADRID, BOLSA DE BARCELONA, BOLSA DE BILBAO, BOLSA DE PARIS, BOLSA DE LONDRES, BOLSA DE MEJICO, BOLSA DE BUENOS AIRES, BOLSA DE CHILE, BOLSA DE ALGODONES.

CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS

Table with columns: París, Londres, Berlín, Lisboa, etc. listing exchange rates for various currencies.

Que queda confirmada la Real orden de 3 de Enero de 1909 en cuanto a evitar molestias y perjuicios al público...

Liga Española para el impuesto único

Los entusiastas defensores de las doctrinas de Henry George se reunieron anteayer y tomaron los siguientes importantes acuerdos:

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABANA PURGANTES DE PURATIVAS Antibiliosas Antisépticas

Religiosas. Santos y cultos de hoy. Sábado. Santos Ignacio y Cecilia obispos y mártires...

J. LUCAS IMOSI É HIJOS GIBRALTAR Agencia marítima de correos trasatlánticos PARA RIO JANGIRO, SANTOS, MONTEVIDEO, BUENOS AIRES, ESTADOS UNIDOS DE AMERICA, HAWAII, ETC.

Se garantiza la comodidad, limpieza, alimentos, servicio y rapidez; cocina española y francesa; luz, timbres, ventiladores y calefactores eléctricos...

EL CLAVILEÑO. Esta esencia especialísima para automóviles, sin que ninguna otra la supere, se halla en venta en todos los garajes en bidones de cinco y nueve litros...

OFRECEN TRABAJO. SE NECESITA sereno con tres reales diarios de haber en la parroquia de Ceballos (Madrid)...

San José. Idem del día: todas las tardes a las cinco y media, se exponerá Su Divina Majestad, y después de la estación...

YARTINA Ó MATA LOMBRICES GRAN MICROBICIDA DE ACCIÓN SEGURA Y RÁPIDA. Remedio heroico y sin rival, al que deben la vida millares de niños.

PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA. El éxito de estas pastillas se debe a su bondad reconocida en diez y seis años. Las afecciones catarrales de la faringe, laringe y amígdalas...

ACEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO. No se conoce nada mejor para evitar la caída del pelo y limpiar la cabeza. Es conocido en todo el mundo.

CONTRATACION DE FINCAS. Montero, 45, pral., de 5 a 8. Sr. Collado. HIPOTECAS. AL 5 POR 100 ANUAL EN MADRID. TELÉFONO 3.907

PERSONA cristiana, de educación y con carrera, que hoy se halla en el extranjero, solicita para un hijo que tiene diez y siete años, de instruido, una plaza de escribiente u ocupación análoga...

San José. Idem del día: todas las tardes a las cinco y media, se exponerá Su Divina Majestad, y después de la estación...

Gran Relojería de Paris FUENCARRAL, 59, MADRID. Venta de productos. Los Sindicatos agrícolas de la provincia de Palencia ofrecen sus productos...

El Emporio de Ventas. Rogamos a las familias de provincias que llegan a Madrid, visiten nuestra Exposición de Muebles y objetos decorativos...

BOLETA DEL TRABAJO DEL CENTRO POPULAR CA TOLIO DE LA INMACULADA (Atocha, 18). MADRID. Solicitan trabajo. Un oficial escultor de ornamentación...

San José. Idem del día: todas las tardes a las cinco y media, se exponerá Su Divina Majestad, y después de la estación...

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA. Omnibus a las estaciones. Por suscripción para una sola familia y un solo domicilio...

PADRE CIRERA "La previsión del tiempo." lo que es y lo que será. Este título sugestivo, correspondiente a un admirable tratado...

ESPECTACULOS PARA HOY. REAL.—A las 8 y 9/4.—Bipolito. PRINCESA.—A las 9 y 1/2 (moda).—A cada hora, puestas...

San José. Idem del día: todas las tardes a las cinco y media, se exponerá Su Divina Majestad, y después de la estación...

VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos...

NECESITAN TRABAJO. JOVEN maestro, sin título, se ofrece para colegio católico u otro establecimiento...

COMICO.—A las 6 y 1/2 (moda).—A las 8 y 1/2 (moda).—A las 10 y 1/2 (moda).—A las 12 y 1/2 (moda).

San José. Idem del día: todas las tardes a las cinco y media, se exponerá Su Divina Majestad, y después de la estación...